LA DIETA QUE IMITA EL AYUNO

Cómo realizar la Dieta que Imita el Ayuno del profesor Valter Longo, beneficios de la Dieta, consejos y recetas

LUIS ALLEGUE PÉREZ

Con la colaboración de Susana del Río Blanco

Copyright © 2018 por Luis Allegue Pérez

Edición 1.0 – Agosto 2018

Publicado por Luis Allegue Pérez (2018-05-23) en Amazon.

Todos los derechos reservados, incluyendo los derechos de reproducción total o parcial en cualquier forma.

Para mi mujer Susana, con la que cada día comparto la ilusión de estar juntos el resto de nuestras vidas.

Índice

AVISO AL LECTOR

EN QUÉ CONSISTE LA DIETA QUE IMITA EL AYUNO

DIFERENCIAS ENTRE LA DIETA QUE IMITA EL AYUNO Y OTROS AYUNOS

DIETA QUE IMITA EL AYUNO Y ENFERMEDADES

LA DIETA PROLON

MI PROPUESTA DE LA DIETA QUE IMITA EL AYUNO

COMPOSICIÓN DE MACRONUTRIENTES PARA CADA RECETA DE MI PROPUESTA DE LA DIETA QUE IMITA EL AYUNO

✓      Sopa de tomate

✓      Sopa minestrone

✓      Sopa minestrone y quinoa

✓      Crema de champiñones

✓      Sopa de vegetales

✓      Semillas

✓      Caldo de verduras

PREGUNTAS FRECUENTES SOBRE LA DIETA QUE IMITA EL AYUNO

CONSEJOS Y EXPERIENCIA PERSONAL PARA REALIZAR LA DIETA QUE IMITA EL AYUNO

LA DIETA DE LA LONGEVIDAD

AVISO AL LECTOR

“Ningún viento es favorable, para el que no sabe a qué puerto se dirige”

Séneca

Este libro está dirigido a personas que quieran mejorar su salud y prevenir enfermedades pero yo no soy médico. Ninguna de las opiniones o recomendaciones de este libro puede sustituir al criterio de un médico.

Si tienes problemas de salud tienes que acudir a tu médico. NO puedes usar este libro como referencia para cambiar cualquier tratamiento que tu médico te prescriba.

Si decides seguir la Dieta debes de consultarle siempre a tu médico y no dejes nunca de tomar cualquier medicina que te prescriba por tu cuenta.

INTRODUCCIÓN

"De hecho, hay dos cosas, ciencia y opinión; el primero engendra conocimiento, el último ignorancia. "

Hipócrates

Recuerdo con exactitud cuándo leí por primera vez información sobre Valter Longo y su Dieta que Imita el Ayuno.

Acababa de salir del médico. No me había dado muy buenas noticias. El colesterol malo por las nubes, el hígado graso, la tensión muy alta y el asma que padezco había empeorado.

Si lo unía al trabajo estresante que tengo, la combinación perfecta para que tuviese un accidente cardiovascular en breve o me diese un infarto haciendo deporte.

Me había recetado una batería de medicinas. Si eres de los que no te gusta tomar medicamentos me entenderás cuando con las recetas en mi tarjeta sanitaria me encaminé al primer bar a tomarme una cerveza antes de irme a la farmacia.

Abrí un periódico y la verdad es que no le estaba prestando atención. Sólo podía pensar que si con 50 años tenía que tomarme cada día tantas pastillas, a los 80 serían el triple con suerte.

De repente una entrevista llamó mi atención. Un científico que llevaba décadas investigando los efectos del ayuno y de la nutrición contaba cómo se puede conseguir retrasar el envejecimiento y prevenir e incluso curar enfermedades.

No era el típico “gurú” que daba consejos sobre nutrición alegremente. Era un científico que se había pasado toda su vida profesional estudiando la relación entre genes y alimentación. Basándose en ensayos clínicos, epidemiología, estudios de sistemas complejos y estudios de centenarios.

Contaba en la entrevista que cumplir años supone que, a partir de los 30-40 años, los daños producidos por el envejecimiento pueden producir estados inflamatorios, colesterol, hipertensión, niveles altos de azúcares en sangre y un largo etcétera de factores que unidos a una mala alimentación y estilos de vida poco saludables traen consigo una enfermedad grave.

Describía su Dieta que Imita el Ayuno como el método más eficaz y con menos contraindicaciones que existe para encarar estos problemas ligados al envejecimiento y a la mala alimentación gracias a que activa un proceso de “autocuración” similar al proceso de desarrollo de un recién nacido.

Con la Dieta que Imita el Ayuno, el cuerpo entra en un proceso de “destrucción” en el momento en que las células agotan las reservas existentes de glucógeno y comienzan a consumir las cetonas almacenadas en la grasa.

Tras estar en ese período de cetosis, el cuerpo comienza a “construir” a partir de células frescas y rejuvenecidas.

Me decidí a averiguar si sería posible mejorar mi salud con su Dieta que Imita el Ayuno y siguiendo la Dieta de la Longevidad.

No dejé de tomar las medicinas. El mejor consejo que te pueda dar es que no hagas nada a espaldas de tu médico, que se lo consultes todo.

En Internet conseguí información de la Dieta que Imita el Ayuno que comercializa una empresa fundada por el profesor Longo. La dieta Prolon. Era la solución ideal, ya que es la primera vez que una dieta recibe una patente en EE.UU. de la Oficina de patentes y Marcas Comerciales lo que aumentaba mi confianza en ella.

El problema era el precio, no era asumible para mi economía. Decidí averiguar todo sobre su composición y asumiendo que no sería tan exacta probar a ver qué mejoras en mi salud podía experimentar.

Contaba con una balanza electrónica para pesar los alimentos y unas tiras que compré en la farmacia para saber mi nivel de cetosis.

Los primeros ciclos fueron duros porque comía fatal, con muchos alimentos procesados y el cambio era muy brusco. A medida que los repetía y con el cambio de alimentación, me costó mucho menos.

Los resultados de seguir la Dieta han sido muy buenos. He conseguido mejorar todos los marcadores y he bajado más de 6 kg. de grasa.

Ahora sólo me medico por el asma, me siento con más energía que antes y practico más deporte.

Realizar los ciclos de la Dieta que Imita el Ayuno y seguir la Dieta de la Longevidad también me ha ayudado a cambiar por completo mi alimentación.

Comencé eliminando los alimentos procesados. Después la carne. Por último los lácteos y el pan. Mi alimentación ahora se basa en vegetales, frutas, algo de pescado y un poco de pasta y arroz.

No me canso de aconsejar la Dieta a mis amigos y familiares. La verdad es que la mayoría no quiere hacer el esfuerzo de seguirla. Dejar de comer para prevenir o incluso curar enfermedades no entra en los planes de la mayoría de la gente. La lista de objeciones es bastante repetitiva y ninguna de ellas se ajusta a la realidad. La única razón por la que no quieren seguir la Dieta es que no quieren dejar de comer lo que les plazca aún a pesar de que les esté matando, ni hacer el esfuerzo de comer muy poco 5 días

Siempre hay excepciones. Aquellos que la han seguido me hablan maravillas de su estado físico actual y de lo contentos que están con el cambio experimentado tras hacer la Dieta.

El motivo de este libro es conseguir que más personas puedan conocer todo lo que el Ayuno y la Dieta del profesor Valter Longo puede hacer por su salud. Bien en su versión Prolon patentada y que recomiendo si tu economía te lo permite, o bien mi versión de “andar por casa” y que tan buenos resultados me ha proporcionado.

◆◆◆

CAPITULO 1

EN QUÉ CONSISTE LA DIETA QUE IMITA EL AYUNO

Todo el mundo tiene un médico dentro de él. Sólo tenemos que ayudarle en su trabajo. La fuerza natural de la curación dentro de cada uno de nosotros es la mayor fuerza para mejorar. Nuestra comida debe ser nuestra medicina. Nuestra medicina debe ser nuestra comida. Pero comer cuándo estás enfermo es alimentar tu enfermedad.

Hipócrates

La Dieta que Imita el Ayuno la ha desarrollado el biogerontólogo y biólogo celular Valter Longo, Director del Longevity Institute de la USC y del Programa sobre Longevidad y Cáncer en IFOM en Milán.

También conocida como Dieta FMD o Dieta Prolon, se basa en una dieta de varios ciclos al año, de 5 días de duración más 1 de transición, con baja ingesta de calorías, sobre todo de origen vegetal. El primer día 1.100 calorías y el resto menos de 800 calorías.

Gracias a las comidas pequeñas, bajas en azúcar, en proteínas y baja en calorías, tu cuerpo no reconoce la comida y permanece en un modo de ayuno, maximizando los beneficios del mismo y eliminando en gran medida los inconvenientes.

El profesor Valter Longo, tras más de 20 años de estudios y pruebas, consiguió demostrar que la Dieta que Imita el Ayuno, es la mejor forma de rejuvenecer nuestro cuerpo y de reducir los factores de riesgo de las enfermedades que trae el envejecimiento. Además, en caso de estar enfermos, la combinación de la Dieta que Imita el Ayuno y medicamentos, es el mejor método para combatir la enfermedad.

La Dieta que Imita el Ayuno está clínicamente probada para reducir la grasa abdominal, ayudar a preservar la masa corporal magra y mantener marcadores metabólicos saludables, pero el efecto más importante es la capacidad de activar la renovación celular basada en células madre.

El ayuno promueve la regeneración, a partir de las células madre, de partes consistentes del sistema inmunitario. El ayuno destruye gran cantidad de células inmunitarias, pero también activa las células madre de la sangre y la espina dorsal.

Gracias a la activación de las células madre, los órganos, las células y los sistemas que se colapsan, se regeneran tras volver a comer con normalidad.

Los primeros estudios sobre el beneficio del Ayuno fueron sobre ratones. Se sabía por las pruebas realizas en laboratorio a ratones, que con el ayuno quedaban protegidos del estrés oxidativo.

Idearon para realizar la investigación una dieta durante 4 días, 2 veces al mes, basada en lo siguiente:

Rica en grasas saludables.

Pobre en proteína y azúcares.

Los resultados fueron muy esperanzadores:

La edad a la que llegan el 75% y el 50% de los ratones, aumentó un 18% y un 11%.

Pérdida de grasa abdominal pero no muscular.

Al envejecer perdían menos densidad mineral.

Aparición de menos tumores, a una edad más avanzada y algunos eran benignos.

Se redujeron a la mitad los trastornos inflamatorios de la piel.

Aumentaron varios tipos de niveles de células madre. Así, el sistema inmunitario rejuveneció y permitió la regeneración de hígado, músculos y cerebro.

Mejor coordinación motora y mejores resultados en la memorización y en el aprendizaje.

En otro estudio, también pudieron corroborar que el ayuno periódico tenía los siguientes efectos:

Regenera partes del sistema inmunitario, a partir de las células madre.

Activa las células madre de la espina dorsal y de la sangre.

Se regeneran las células inmunitarias, las células viejas dañadas son sustituidas por otras nuevas jóvenes y funcionales.

Con estos resultados pasaron a realizar el estudio en 100 pacientes sanos.

Para que pudiesen seguirlo más personas y reducir la dificultad de practicarlo, Valter buscó una Dieta que Imitase al Ayuno y que tuviese las mismas ventajas, con un aumento de las calorías ingeridas y con variedad de alimentos, eso sí, vegetales, para poder seguirla.

La duración de la Dieta también tenía una importancia vital.

Primero, porque si es de muchos días puede aumentar la tasa de abandono por el sacrificio que conlleva. Segundo, por los efectos colaterales, déficit en el sistema inmunitario, dificultad de cicatrización, por no hablar del mal humor que te pone.

¡¡Los resultados del estudio fueron impresionantes!!.

Realizando la Dieta una vez al mes durante tres meses seguidos- los resultados se mantienen ese tiempo- estos son los resultados:

Disminución de 20 mg/dl de colesterol.

Disminuyó la tensión arterial en 6 mmHg los que la tenían algo alta, no así los que ya la tenían bien.

Aumentó la masa muscular en relación con el peso.

Pérdida de 3,6 kg. de grasa abdominal.

En personas con valores altos de glucemia en ayunas, disminución de 12 mg/d.

Disminución de 60 ng/ml de IGF-1, asociado a mayor riesgo de padecer un tumor.

Disminución de 1,5 mg/dl, y en muchos casos vuelta a los valores normales, de la proteína C-Reactiva, asociadas a efectos inflamatorios y de riesgos de enfermedades cardiovasculares.

Disminución de 25 mg/dl de los triglicéridos.

Estamos hablando de un sistema de regeneración y autocuración, con casi ningún efecto colateral. Mata a las células defectuosas por el paso del tiempo y regenera otras.

En realidad es como engañar al cuerpo para que, sin hacer ayuno total, comience a activar la maquinaria natural que tiene para regenerarse.

Las células, los órganos y los sistemas que colapsan durante el ayuno, se reconstruirán gracias a la activación de las células madre o progenitoras, que inducen la regeneración en cuanto la persona vuelve a la alimentación normal.

La Dieta que Imita el Ayuno es probablemente el método más eficaz para abordar los problemas asociados con el envejecimiento y la mala alimentación, mediante una reparación o sustitución que rejuvenece las propias células, los sistemas y los órganos.

◆◆◆

CAPITULO 2

DIFERENCIAS ENTRE LA DIETA QUE IMITA EL AYUNO Y OTROS AYUNOS

"Si pudiéramos dar a cada individuo la cantidad adecuada de alimento y ejercicio, no demasiado poco y no demasiado, hubiésemos encontrado el camino más seguro para la salud".

Hipócrates

El ayuno es un método demostrado clínicamente que tiene un impacto sobre los biomarcadores que están estrechamente relacionados con el envejecimiento. Además, impulsa la pérdida de peso y la optimización metabólica.

Sin embargo, con el ayuno intermitente, que es el más habitual, no se consiguen los beneficios más profundos ya que no provocan el ayuno biológico genuino.

El ayuno intermitente es el más popular en cualquiera de sus modalidades. Se puede ayunar un día -o comer menos de 600 calorías los hombres o 500 calorías las mujeres- y comer con normalidad el resto de los días.

Otra variante es ayunar dos días, seguidos o no, en una semana y comer con normalidad los otros cinco días.

El ayuno intermitente tiene una serie de ventajas:

Reducción de peso corporal.

Reducción de la glucosa.

Reducción de la insulina.

Reducción del daño del tejido cardíaco.

Aumento de la adiponectina (hormona que regula la grasa).

Mantiene niveles saludables de glucosa.

Aumento del metabolismo de los ácidos grasos.

Sin embargo, al no prolongarse en el tiempo, no aporta beneficios importantes como son:

No mejora el rendimiento cognitivo.

No consigue la renovación celular.

No obtiene la pérdida de grasa visceral.

No se produce la proliferación de células madre.

No consigue una mayor resistencia al estrés

Para que tu cuerpo active los protocolos de supervivencia que optimizan la salud y activan los beneficios contra el envejecimiento, debe permanecer en ayunas durante 4 a 5 días completos.

Esto no quiere decir que el ayuno intermitente sea inútil. De hecho, puede ser muy efectivo para perder peso de forma gradual y ayudar con algunos factores metabólicos.

Pero la realidad es que estás perdiendo peso porque tienes un déficit de calorías, no porque tu ayuno esté cambiando tu biología y optimizando tu metabolismo.

El ayuno puede incrementar el metabolismo y puede ayudar a lograr la pérdida de peso pero no va a dar lugar a los mismos beneficios de un verdadero ayuno.

El ayuno biológico auténtico sólo comienza una vez que el cuerpo ha estado libre de alimentos durante 24-30 horas. Esto se debe a la digestión toma tiempo. Después de comer, el cuerpo tiene que descomponer los alimentos, absorbe los nutrientes, y consumir macro y micronutrientes a nivel celular. Una vez que eso ocurre, tu cuerpo se vuelve hacia tu estómago para una nueva fuente de calorías. Si el estómago todavía está funcionando en vacío, comienza el ayuno biológico.

Estas señales de advertencia hacen que tu cuerpo comience a metabolizar la grasa y la producción de cuerpos cetónicos para crear una fuente interna de calorías y nutrientes.

Como mínimo, un ayuno genuino debe activar al menos la primera fase del modo de supervivencia de su cuerpo. De lo contrario, no estás en ayunas, simplemente está a dieta.

Los beneficios del ayuno se pueden dividir en tres categorías distintas:

El control del peso y la pérdida de peso

La activación del ayuno biológico

Activación celular y la optimización de rejuvenecimiento

Como mencioné antes, el ayuno biológico se activa cuando el cuerpo se ve obligado en la primera fase del modo de supervivencia, ya que no hay nutrientes externos están disponibles.

Cuando su cuerpo está estresado durante el tiempo suficiente, las dos fases siguientes se pueden activar. Es, durante estas dos fases, cuándo la

optimización celular y rejuvenecimiento se producen.

Para entender cómo tu cuerpo responde al ayuno, vamos a

ver en cada una de las fases de respuesta de supervivencia al ayuno, los cambios biológicos que se producen:

AYUNO FASE 1

Días 1 y 2:

Tras 24-30 horas después de tu última comida, tu cuerpo va a entrar en la primera fase del modo de supervivencia. Comienza a consumir grasa y a aprovechar las reservas de glucógeno en los músculos, mientras se genera nueva glucosa en el hígado.

AYUNO FASE 2

Día 3 y 4

A partir del día 2 – 3 tu cuerpo entra en la siguiente fase del modo de supervivencia y se activa la autofagia.

Vamos a profundizar en el que consiste la autofagia.

En los años 90 un biólogo japonés, Yoshinori Ohsumi, se dedicó a estudiar más a fondo la autofagia y recibió en el año 2016 el Nobel de Medicina por sus descubrimientos.

La autofagia, que significa “auto-comer”, es el proceso en el cual las células eliminan residuos intracelulares. Al no tener energía, y no tener de donde sacarla, con el fin de sobrevivir en el ambiente de bajo nutriente creado por el ayuno, se deshace de lo que no es absolutamente necesario en la célula para convertirlo en energía y poder sobrevivir.

Entre lo prescindible de la célula, tenemos componentes "defectuosos" o tóxicos como las proteínas viejas. Los lisosomas se encargan de transformarlas en otras proteínas jóvenes y sanas.

Poder deshacernos de partes disfuncionales de la célula es clave para no desarrollar enfermedades:

Enfermedades degenerativas como el Alzheimer por acumulación de mitocondrias disfuncionales.

Desarrollo de tumores o eliminación de células cancerígenas.

Cardiomiopatías

Enfermedades cardiovasculares.

Enfermedades de Crohn.

Enfermedades infecciosas.

Diabetes tipo 2.

Parkinson

Enfermedades como fibrosis quística.

Enfermedades mentales como trastornos bipolares o esquizofrenia están relacionadas con la autofagia.

La autofagia por tanto realiza una doble función.

Por una parte, elimina partes de la célula que ya no son útiles o que pueden resultar perjudiciales para nuestra supervivencia. Por otra, se aprovecha de este proceso de eliminación para producir energía.

La autofagia es necesaria para cualquier mamífero. En estudios sobre ratones, eliminar el gen primordial en el desarrollo de la autofagia, provoca su muerte al poco de nacer. Es un proceso imprescindible para el equilibrio del cuerpo.

AYUNO FASE 3

Día 5

Después de 4 días sin comida, tu cuerpo ya ha consumido las reservas de grasa fácilmente disponibles y al no disponer de energía toma medidas más serias.

En este punto, el cuerpo comienza a eliminar las células dañadas  y al mismo tiempo aumenta el número de células madre disponibles para crear nuevo tejido, que es joven y eficiente.

Este modo de supervivencia de la última etapa se ha demostrado que produce la regeneración y rejuvenece células, órganos y sistemas.

Los estudios en ratones han demostrado que este proceso tiene el potencial de prevenir o incluso revertir algunas enfermedades crónicas.

Después de 5 días de ayuno, la optimización se ha desacelerado y el cuerpo comienza a buscar fuentes alternativas de energía, incluyendo

tejido importante como el músculo.

Es el momento de darle al cuerpo energía en forma de comida para volver a “construir” sin recurrir a nuestro músculo.

Por tanto, 5 días es el período óptimo de tiempo para seguir la Dieta que Imita el Ayuno y obtener el máximo de sus beneficios

Concluyendo, vemos que la mayoría de los ayunos no activan la profunda renovación celular y la optimización que provocan las células madre.

Sólo activan la primera fase del modo de supervivencia biológica, pero descartan las fases que se han demostrado primordiales para promover el envejecimiento saludable, impulsar el rejuvenecimiento a base de células madre, acelerar la pérdida de peso, optimizar la salud metabólica, aumentar la energía, y la tolerancia al estrés.

Comparación beneficios distintos tipo de ayunos

Restringir tiempo de alimentación

Ayuno intermitente

Ayuno prolongado

Definición

Ayuno de 12-16 horas

Días de ayuno intermitente (menos de 600 h / 500 m calorías) separados por días comiendo

Ayuno en días alternos

Ayunar 2 días seguidos en una semana

Ayunar durante más de 3 días

Frecuencia

Cada día

Cada semana

Cada semana

Cada semana

Una vez al mes o cada 2-3 meses

Ayuno biológico

NO

NO

NO

NO

SI

Autofagia

NO

NO

NO

NO

SI

Pérdida peso

SI

SI

SI

SI

SI (alta)

Regeneración células madre

NO

NO

NO

NO

NO

Protege masa muscular magra

NO

NO

NO

NO

NO

Rendimiento cognitivo mejorado

NO

NO

NO

NO

NO

Beneficios de la Dieta que Imita el Ayuno

Dieta que Imita el Ayuno

Definición

Ayunar 5 días comiendo alimentos adecuados con una distribución de macronutrientes determinada y con una restricción calórica de 1.100 calorías el primer día y 800 calorías los días siguientes

Frecuencia

5 días cada mes o cada 2-3 meses

Ayuno biológico

SI

Autofagia

SI

Pérdida peso

SI (alta)

Regeneración células madre

SI

Protege masa muscular magra

SI

Rendimiento cognitivo mejorado

SI

A diferencia de otros ayunos populares que sólo llevan al cuerpo a la fase 1 de su modo de supervivencia, una Dieta que Imita el Ayuno de 5 días desencadena profundos cambios biológicos, y consigue que el cuerpo pase por las 3 fases de modo de supervivencia al tiempo que lo protege de los efectos secundarios potencialmente peligrosos asociados a no comer.

Los ensayos preclínicos y clínicos han demostrado que las dieta que Imita el Ayuno de 5 días tiene un amplio impacto, incluyendo:

Preclínicos:

Extender la parte sana de la vida ratones en un 11,3%.

Inducir la resistencia al estrés.

Promover la pérdida de grasa visceral.

Inducir la proliferación de células madre.

Promover la regeneración celular y el rejuvenecimiento.

Mejorar el rendimiento cognitivo.

Clínicos:

Mantiene unos  niveles saludables de glucosa, insulina, triglicéridos, LDL, colesterol total, la presión arterial diastólica y del IGF-1 (factor de crecimiento pro envejecimiento y cáncer).

Promueve la pérdida de peso (grasa visceral, la grasa alrededor de los órganos, como el hígado, riñón, etc.) mientras se mantiene la masa corporal magra (músculo y hueso).

Mejora de los biomarcadores relacionados con la edad, como resultado de la optimización celular y la regeneración de las células.

La opción de intentar ayunar 5 días sin ingerir los alimentos y las calorías que propone la Dieta que Imita el Ayuno, implica una serie de riesgos: pérdida de masa magra muscular, mareos, debilidad y hambre intensa además de un mal humor importante.

◆◆◆

CAPÍTULO 3

DIETA QUE IMITA EL AYUNO Y ENFERMEDADES

“La mejor de toda la medicina está en el reposo y el ayuno.”

Benjamin Franklin

La Dieta que Imita el Ayuno ha demostrado que es clave no sólo en la prevención de enfermedades, también en su tratamiento. En su libro “La dieta de la longevidad, Comer bien para vivir sano hasta los 110 años” Valter Longo nos detalla cuales son los beneficios de seguir la Dieta.

La Dieta que Imita el Ayuno y las enfermedades autoinmunes

Tanto para prevenir, como para tratar este tipo de patologías, la Dieta que Imita el Ayuno ha dado buenos resultados.  En ensayos clínicos sobre ratones y humanos para el tratamiento de la artritis reumatoide y en de la esclerosis múltiple, ha funcionado de un modo muy positivo, reduciendo la gravedad de ambas patologías.

Veamos para cada enfermedad que es lo más recomendable.

Esclerosis múltiple

Valter Longo comprobó que en ratones el ayuno provoca un descenso de los glóbulos blancos y aumentaban y activaban un tipo de células madre en la sangre. Aquellas células madre que son capaces de generar toda clase de células del sistema inmunitario.

La Dieta que Imita el Ayuno en ratones sirvió para reducir la gravedad de la enfermedad y aún más sorprendente, eliminó los síntomas de una parte de los ratones.

Cada ciclo de la Dieta conseguía matar las células inmunes malas, generando otras nuevas y sanas. Además, activaba unas células semejantes a las células madre -células progenitoras- que pueden regenerar los nervios dañados.

La Dieta elimina las células inmunitarias dañadas y viejas, que no son capaces de distinguir bacterias o virus de las células nerviosas que forman la mielina en el cuerpo humano. Además localiza el daño en la médula espinal y consigue que las células progenitoras y madre lo reparen.

Enfermedad de Crohn y colitis

Sólo ha efectuado estudios sobre ratones aún no publicados, pero muy prometedores.

Cuenta la experiencia de una enferma de Crohn que desesperada decide probar por su cuenta la dieta (hay que consultar siempre con tu médico). Realiza el ayuno en tres ocasiones y los resultados son fantásticos:

“Ya no tomo medicinas y, por primera vez desde que enfermé, no tengo que dosificar mis energías y mi tiempo. No sé si va a durar pero me he vuelto partidaria. El ayuno podría ser la panacea que la medicina occidental ha olvidado.”

Artritis reumatoide

Aún no ha probado la Dieta que Imita el Ayuno para la artritis, pero por los datos que tiene sobre la eficacia reduciendo marcadores inflamatorios sistémicos aconseja lo siguiente:

Ciclo de 1 a 3 meses de la Dieta que Imita el Ayuno de 5 a 7 días.

Seguir la Dieta de la Longevidad (ver capítulo).

Valter Longo, aunque no lo recomienda, sugiere que si no eres capaz de seguir la Dieta de la Longevidad, realiza cada 1 ó 2 meses la Dieta que Imita el Ayuno en ciclos de 5 a 7 días pero siempre bajo supervisión médica.

Diabetes

Antes de nada, remarcar la importancia de acudir al médico para consultarle si puedes hacer la Dieta en el caso de  padecer diabetes.

Puedes correr un riesgo muy grande si no consultas a un especialista ya que la combinación de la dieta con la insulina puede ser letal. Si tu médico te lo desaconseja, o es reacio, busca la opinión de otro. La medicina tradicional no es muy amante de las innovaciones y vas a necesitar recurrir a un médico que confíe en la medicina integrativa.

En estudios sobre ratones ya se ha comprobado que la Dieta que Imita el Ayuno promueve la reprogramación de células pancreáticas para restaurar la secreción de insulina y la homoestasis de la glucosa en ratones con diabetes tipo 2 y tipo 1, es decir, niveles de azúcar normales en sangre.

Glucosa en sangre Dieta Imita el Ayuno

Veamos en un estudio realizado con 100 personas, qué beneficios conlleva seguir la Dieta que Imita el Ayuno, en 3 ciclos de 5 días con una ingesta de entre 750 y 1.100 calorías diarias:

En sujetos pre diabéticos baja la glucemia en ayunas alrededor de 12 mg/dl, dos o tres veces mayor que cualquier otra dieta más rigurosa.

Baja la presión sistólica y diastólica un 6%. Tener la tensión alta es un factor de riesgo asociado a la diabetes.

En los pacientes con sobrepeso se produce un descenso de 3,5 kg. de peso y se reduce la grasa abdominal más de 2,5 cm., sin apenas reducción de masa muscular.

En personas con niveles lipídicos altos bajan los triglicéridos, que son un factor de riesgo de la diabetes tipo 2.

Baja el colesterol total y del "malo" -lipoproteínas de baja densidad-.

Disminuye la proteína C reactiva -la que provoca la inflamación en el cuerpo-.

Disminución del factor de crecimiento similar a la insulina, IGF-1.

Según indica el estudio, si eres capaz de cambiar la alimentación a largo plazo (ver capítulo Dieta de la Longevidad) y realizar con periodicidad la Dieta que Imita el Ayuno, podrás librarte de la diabetes. Desde luego no es fácil, por el sacrificio que conlleva un cambio de alimentación de este tipo, pero se puede conseguir.

Veamos qué es lo que podemos conseguir con esta estrategia alimentaria de la Dieta que Imita el Ayuno  para curar la diabetes:

Eliminación de la grasa: se quema gran cantidad de grasa, y mucha abdominal, que es la que interviene en el desarrollo de la diabetes y otras enfermedades.

Se restauran las células: se destruyen componentes viejos y defectuosos por otros nuevos.

Regeneración: se activan las células madre que hacen que células dañadas se sustituyan por otras nuevas. Estamos hablando de un rejuvenecimiento de la sangre, el cerebro, el hígado, y es muy posible que en más órganos.

Los pacientes con diabetes tipo 2 producen insulina pero el cuerpo no la utiliza bien. Sus células: las de los músculos, adiposas, o las del hígado, no responden de forma correcta a esta insulina -resistencia a la insulina-, causando una acumulación de glucosa en sangre.

El daño que se causa a las células sanas comienza antes de que tu médico te diagnostique la enfermedad. Para saber si estás comprando papeletas para acabar enfermo de diabetes sólo tienes que medir tu perímetro abdominal:

Hombres: perímetro abdominal superior a los 102 cm.

Mujeres: perímetro abdominal superior a los 88 cm.

El índice de masa corporal también es un buen sistema para conocer en que niveles de riesgo estás incurriendo. En mujeres, un IMC de 25 frente a uno de 21 multiplica por 6 el riesgo de diabetes. En hombres sería un 27,5 de IMC frente a uno de 22, que lo multiplicaría por 5.

Si estás dentro de los niveles de riesgo y sueles padecer de cansancio, sed intensa, vista nublada, irritabilidad, entumecimiento de los pies o de las manos, pide cita al médico y que te haga unos análisis porque puedes tener prediabetes.

La solución comenzaría por bajar de peso, ya que sabemos que previene la diabetes, pero muchas personas no están muy por la labor de hacer dieta severa y renunciar a comer. Además, si ya estás pasado de kilos, la glucemia baja mucho menos comparando con personas que parten de un peso normal.

Prevención:

El profesor nos aconseja atacar la diabetes y prevenirla mediante dos métodos complementarios:

Modificar la alimentación mediante la Dieta de la Longevidad (ver capítulo)

Practicar la Dieta que Imita el Ayuno.

Si sólo optamos por uno de los caminos, teniendo en cuenta lo mucho que cuesta cambiar los hábitos de alimentación, lo ideal es practicar la Dieta que Imita el Ayuno.

Antes de nada tienes que saber que es imprescindible que consultes a tu médico si padeces diabetes antes de la realizar la Dieta que Imita el Ayuno porque corres un riesgo de muerte si combinas ayuno y una inyección de insulina. NO hagas nada por tu cuenta, consulta a tu médico siempre por favor.

Tratamiento:

Realizar ciclos de la Dieta que Imita el Ayuno cada mes.

Adoptar la Dieta de la Longevidad (ver capítulo Dieta de la Longevidad) y realizar ejercicio físico puede reducir la aparición de la diabetes. El efecto colateral positivo es que puedes mantener una grasa abdominal adecuada y aún sin perder peso obtendrás los efectos beneficiosos sobre la prevención de la diabetes.

Comer 3 veces al día: cuánto daño está haciendo la moda de comer 5 veces o más al día. Sobre todo en personas con tendencia a ganar peso o que les cueste perder kilos, ya que acaban por desarrollar una resistencia a la insulina. Lo aconsejable es comer un desayuno ligero, una comida y una cena ligera a media tarde o por la noche. Es la alimentación que siguen la mayoría de las poblaciones que destacan por su longevidad.

Si una sola comida provoca problemas digestivos por ser abundante, lo mejor es tomar dos normales distribuidas en la comida y la cena.

Comer en un intervalo de 12 horas: lo ideal es incluso reducirlo a un intervalo de 10 u 8 horas, como hacen las poblaciones longevas.

Comer más carbohidratos complejos y más verduras: quinoa, habas, lentejas, guisantes y verduras de todo tipo.

Ingerir menos azúcares, grasas malas, pan y almidones: reducir el consumo de grasas saturadas -mantequilla, queso, aceite de palma, dulces-, de azúcares que se almacenan en el hígado o se convierten en grasa, y de almidones -pasta, pan, arroz-.

Es muy conveniente sustituir las grasas "malas" por las "buenas". El aceite de oliva y los frutos secos deben de utilizarse todos los días ya que están relacionadas con la longevidad y la salud.

Una alimentación con alto consumo de grasas "malas" está relacionada con la diabetes según un reciente estudio de científicos españoles publicado en la revista Journal of Nutritional Biochemistry, ya que alteran la regulación de la proteína PASK.

Comer más cantidad: si sustituimos alimentos que tienen muchas calorías por otros con menos calorías y que además tienen mayor cantidad de vitaminas y minerales, podremos ingerir más cantidad de comida sin ganar peso. Una comida de 775 gr. con carbohidratos complejos -verduras, legumbres, pasta-, y grasas monoinsaturadas buenas -aceite de oliva-, aporta sólo 800 calorías.

Ingerir menos proteínas: en un estudio realizado sobre 40.000 personas, una dieta baja en carbohidratos y rica en grasas animales y proteínas, se vincula con un riesgo dos veces mayor de padecer diabetes. Otro dato que demuestra la correlación entre las proteínas y la diabetes, lo encontramos en pacientes con síndrome de Laron, que no tienen receptor de la hormona de crecimiento -equivale a ingerir en su dieta poquísimas proteínas-, y a pesar de estar obesas, jamás enferman de diabetes.

La mayoría de los pacientes capaces de cambiar su alimentación a largo plazo y someterse con periodicidad a la Dieta que Imita el Ayuno, podrá liberarse para siempre de la diabetes.

Valter Longo

Es muy importante tener en cuenta que la Dieta que Imita el Ayuno es sólo una terapia a disposición de los médicos y nunca puede sustituir las terapias convencionales que se utilizan para tratar la enfermedad.

Realizar la Dieta tomando insulina es muy peligroso, puede tener efectos letales, es decir, que te puedes morir de un choque hipoglucémico.

Además, si se hace con los nutrientes equivocados puede tener efectos colaterales como malnutrición, bajada excesiva de la tensión o de la glucemia.

Si quieres realizar la Dieta necesitas del seguimiento de un médico o biólogo nutricionista. Si está especializado en temas de ayuno prolongado mucho mejor.

Puede ser que si consultas a tu médico habitual te desaconseje hacerla por falta de información. No te rindas y busca a un médico especialista en medicina integrativa, que conozca la eficacia de las terapias alternativas que curan y no sólo frenan la enfermedad.

Dieta que Imita el Ayuno en la prevención y terapia de las enfermedades cardiovasculares

El 93% del ADN de los monos Rhesus es idéntico al humano. Viven un máximo de 40 años y desarrollan a lo largo de su vida enfermedades como la diabetes, cáncer y trastornos cardiovasculares.

Dos estudios de la Universidad de Wisconsin -durante 20 años- y en el National Institute Of Aging estadounidense, han demostrado la eficacia de la restricción calórica y la composición de la dieta en la longevidad y en la prevención de enfermedades.

Hablamos que durante 20 años se ha alimentado a unos monos con la típica alimentación occidental rica en proteínas animales y azúcares, y a otros monos con proteínas derivadas del pescado, vegetales y  pobre en azúcares.

Los resultados obtenidos en los monos con la alimentación ideal fueron espectaculares:

La mortalidad se redujo a la mitad.

Ninguno desarrolló prediabetes o diabetes mientras que en los otros monos el 42% si la desarrollaron.

Las enfermedades cardiovasculares se redujeron a la mitad.

Además, se sabe por múltiples estudios, que se consumen menos proteínas si sigues una dieta de origen vegetal. Consumir menos proteínas junto con los beneficios de este tipo de alimentación hace que se reduzcan enfermedades cardiovasculares, comparando con los que consumen proteínas de origen animal.

Se ha llegado incluso a cuantificar esta correlación en un estudio de Pagona Lagiou sobre 43.396 mujeres suecas: aumento de un 5% en las enfermedades cardiovasculares por cada 5 gr. más de proteínas y 20 menos de carbohidratos consumidos.

La restricción calórica tiene también su contrapartida en cuánto la posible capacidad del cuerpo de combatir las infecciones, pérdida de masa muscular o problemas para cicatrización de heridas.

Por eso la Dieta que Imita el Ayuno es ideal para el tratamiento y prevención de las enfermedades cardiovasculares unida a la Dieta de la Longevidad.

Veamos cómo aplicar la primera para el tratamiento de las enfermedades cardiovasculares.

Prevención:

Seguir la Dieta que Imita el Ayuno:

1 vez cada 6 meses en personas con buena salud y sin factores de riesgo de enfermedades cardiovasculares.

1 vez al mes para personas con varios factores de riesgo de enfermedades cardiovasculares incluido antecedentes familiares con problemas de dichas enfermedades.

Seguir la Dieta de la Longevidad (ver capítulo Dieta de la Longevidad)

Hacer ejercicio físico.

Tratamiento:

Hacer 1 vez al mes la Dieta que Imita el Ayuno. Tener en cuenta que cuándo se lo comentéis al médico, si tenéis la tensión alta, no podéis tomar la medicación durante esa semana.

Hacer ejercicio físico moderado.

Tomar estos alimentos y descartar otros:

SÍ al pescado.

NO a la carne roja, pollo u otras carnes.

SI a gran cantidad de verduras, sobre todo biológica.

SI a las legumbres (lentejas, guisantes, garbanzos, cereales…).

NO a los lácteos.

SI a los cereales integrales como la pasta y pan pero menos de 100 gr. diarios.

SÍ al aceite de oliva (menos de 80 gr. diarios).

REDUCIR el azúcar (menos de 10 gr. añadido al día)

NO COMER en un intervalo superior a 11 horas.

SÍ a los frutos de cáscara (unos 30 gr. diario de avellanas, nueces o almendras).

DE ACUERDO con la fruta pero una media de menos de una pieza al día (manzana, naranja, dos puñados de moras, fresas, arándanos, etc.).

SÍ al índice de masa corporal de 25. Dos comidas diarias con un tentempié con alto contenido en fibra y bajo en azúcar y un máximo de 100 calorías.

INTRODUCIR unos 0,7-0,8 gramos de proteínas por kilogramo de peso corporal. Por ejemplo si tu peso es de 60 kg. consumir 48 proteínas de las cuales 39 en una sola comida.

Dieta que Imita el Ayuno en la prevención y terapia del  Alzheimer y otras enfermedades neurodegenerativas

Son sin duda enfermedades devastadoras para una persona y para su entorno familiar. La mayoría de los casos de Alzheimer se desarrolla después de los 70 años y en el conjunto de la población la posibilidad de enfermar a partir de los 85 años es de un 40%.

Le genética tiene un papel importante. Si tienes antecedentes familiares, lo ideal sería hacerte una prueba genética. Si tienes dos copias del gen ApoE4 tus probabilidades de desarrollar la enfermedad es 15 veces mayor, teniendo a partir de los 85 años un 91% de posibilidades de desarrollar la enfermedad.

Prevención:

Seguir la Dieta que Imita el Ayuno.

Seguir la Dieta de la Longevidad (ver capítulo Dieta de la Longevidad)

Beber café, 1 ó 2 tazas diarias si tienes riesgo bajo y entre 3 y 4 con riesgo alto.

Evitar grasas saturadas y trans.

Ingerir entre 50-100 ml. diarios de aceite de oliva y 30 gr. de frutos secos.

No ingerir alimentos de origen animal exceptuando pescado con bajo contenido en mercurio y la leche/queso de oveja y de cabra.

Ingerir 40 ml. diarios de aceite de coco.

Consumir alimentos ricos en nutrientes: omega-3, vitaminas del grupo B, E, C y D.

Consumir cada día un suplemento vitamínico.

Hacer entrenamiento cerebral: juegos electrónicos, lectura, rompecabezas, etc.

Hacer ejercicio físico, sobre todo ejercicios aeróbicos, caminatas, carreras, natación, bicicleta estática, etc.

Terapia:

Seguir todas indicaciones alimentarias anteriores.

Seguir la Dieta que Imita el ayuno y practicar ciclos de restricción proteínica y reducción de la ingesta de aminoácidos esenciales, con aporte calórico normal.

Debido a que estamos hablando de personas de edad avanzada, las dietas de restricción de nutrientes o calórica son peligrosas, por lo que tienes que consultar con el neurólogo y con un dietólogo especializado.

Dieta que Imita el Ayuno en la prevención y terapia de tumores

Gran parte de la intensa actividad científica del profesor Valter Longo la ha dedicado a la investigación oncológica.

El profesor Longo primero demostró la vinculación entre ciertos genes que aceleran el envejecimiento y algunos nutrientes como los aminoácidos y azúcares. Después, junto con un miembro de su equipo, Federica Madia, constató que estos mismos genes, cuando tienen un cambio en la secuencia del ADN, se vuelven "oncógenos", lo que provoca que las células tumorales sigan creciendo.

Los oncógenos tienen una doble acción:

Hace a las células más sensibles a las toxinas.

Les confiere la capacidad de desobedecer la orden de dejar de crecer.

Valter Longo llamó al efecto del ayuno en las células "resistencia diferencial al estrés". Cuándo a una célula sana le privas de proteínas y azúcares, entra en modo protección, deja de crecer, reduce su actividad, a la vez que refuerza sus defensas.

Sin embargo, cuándo le haces lo mismo a una célula tumoral, no dejará de crecer. Las células tumorales en vez de reducir su crecimiento, siguen creciendo y tratando de nutrirse, aunque eso signifique debilitarse, ya que no se dan las condiciones adecuadas para ello. Es en ese momento en que las células tumorales son vulnerables y cuándo hay que atacarlas con la quimioterapia y darles la puntilla

De esta forma los oncólogos con la quimioterapia pueden apuntar con más exactitud a las células enfermas y no hacer daño a las sanas.

¿Por qué se produce este diferente comportamiento entre las células sanas y las tumorales ante la ausencia de nutrientes? ¿Por qué las sanas interrumpen su crecimiento y su actividad reforzando sus defensas mientras que las enfermas no dejan de crecer e intentar alimentarse?

La razón es que la mutación del ADN de las tumorales aumenta su capacidad de crecer pero siempre en un ambiente concreto y favorable. En otro ambiente se vuelven vulnerables. La combinación de ayuno y quimioterapia les dificulta mucho la supervivencia.

En el estudio que realizó Valter Longo demuestra que la Dieta que Imita el Ayuno puede producir efectos muy parecidos la inmunoterapia, considerada a día de hoy como una de las terapias más prometedoras, basada en atacar las células cancerígenas estimulando el sistema inmunitario.

Otra de las ventajas demostradas por amplias investigaciones de 6 laboratorios independientes, es la eficacia de la Dieta que Imita el Ayuno en la protección contra los efectos colaterales de los fármacos quimioterápicos.

Hay personas que debido a su genética tienen más posibilidades de desarrollar un tumor. Es importante tener una estrategia alimentaria correcta para reducir las recidivas en pacientes a los que se les ha diagnosticado y curado un tumor.

Las recomendaciones alimentarias para personas con elevado riesgo de desarrollar un tumor son las siguientes:

Prevención:

Adoptar la Dieta de la Longevidad

Reducir el consumo de proteínas a 0,7 gr. diario por kg. de peso corporal.

Tomar los nutrientes de los vegetales (eliminar pollo, queso, leche, etc.).

Reducir el pescado a un par de veces por semana.

Reducir al mínimo el azúcar, la pasta y el pan.

Tomar todos los nutrientes necesarios: ácidos grasos esenciales (omega 3/6), vitaminas, minerales, etc.

Realizar la Dieta que Imita el Ayuno de 5 días:

Cada 3 meses si tienes buena salud y con un peso y perímetro abdominal ideal.

Cada mes si tienes problemas de salud y con sobrepeso.

Si el médico lo autoriza, tomar durante varias semanas 6 gramos de vitamina C por vía oral.

Consumir grasas buenas como aceite de oliva, frutos secos, aceite de coco y reducir al mínimo el consumo de grasas saturadas, incluso las de origen vegetal.

Mantener un peso y un índice de masa corporal adecuado.

Realizar ejercicio físico.

Evitar en lo posible el alcohol.

Se han realizado más estudios sobre personas con tumores de mama y ovario y se ha demostrado que la Dieta es segura y factible en pacientes sometidos a la combinación de la Dieta que Imita el Ayuno con quimioterapia. Los resultados también muestran una reducción importante de los efectos colaterales de la quimio.

La Dieta consigue que las células sanas se puedan proteger y hace muy vulnerables a las enfermas. Es una dieta que elimina la glucosa y las "grasas malas", el "alimento" de las células cancerígenas. Se basa en consumir pocas proteínas, pocos carbohidratos, y más "grasas buenas" que restringen la metástasis.

Realizar la Dieta que Imita el Ayuno permite que el cuerpo use mecanismos sofisticados capaces de identificar y destruir las células malas pero no las buenas de manera natural.

Profesor Valter Longo

Recomendaciones a la hora de realizar la Dieta que Imita el Ayuno en pacientes oncológicos:

Con autorización y supervisión del oncólogo seguir la Dieta que Imita el Ayuno:

✓      3 días antes de la quimioterapia

✓      1 día después de la quimioterapia

Estas indicaciones pueden variar según el tipo de quimioterapia administrada y el intervalo entre los ciclos.

Volver a la alimentación normal 24-48 horas después de la administración de la quimio -pasta, arroz, sopa de verduras, zumos de frutas- por lo menos durante otras 24 horas. Al terminar prestar atención a los nutrientes, vitaminas, ácidos grasos, minerales, proteínas, etc., para volver al peso normal antes de comenzar otro ciclo.

Si no tienes sobrepeso, lo mejor es que consultes a tu médico para saber si es mejor mantenerse en el peso resultante de la Dieta o si debes recuperar el peso.

En pacientes que reciben un tratamiento de quimioterapia que dura hasta 3 días:

Con autorización y supervisión del oncólogo seguir la Dieta que Imita el Ayuno:

✓      1 día antes de recibir la quimioterapia.

✓      3 días durante el tratamiento.

✓      1 día después de recibir la quimioterapia.

Para períodos de tratamiento más largos, se puede, bajo la prescripción del oncólogo, combinar con una Dieta que Imita el Ayuno más calórica.

Entre cada ciclo de la Dieta que Imita el Ayuno se recomienda seguir una dieta basada en:

Alimentos con bajo contenido en azúcares.

Ración diaria de proteínas (0,7 gramos por kg de peso corporal).

10% de las calorías diarias aportadas por proteínas de origen vegetal.

Posibles riesgos a la hora de seguir la Dieta que Imita el Ayuno y la quimioterapia

Aunque son muy poco frecuentes hay que tenerlos en cuenta:

Si vuelves a la alimentación normal nada más terminar la quimioterapia puedes provocar daños hepáticos debido a la combinación de los fármacos hepatotóxicos y la proliferación de las células hepáticas causadas por el Ayuno. Es muy importante esperar 24 horas desde la administración de la quimio.

Si te das una ducha muy caliente te puede bajar la tensión y al estar bajo de azúcar te puedes desmayar.

No es conveniente conducir, ni manejar máquinas.

Si tienes diabetes sólo puedes realizar la Dieta con autorización de tu médico.

Si estás tomando medicación para la hipertensión, tienes que consultar a tu médico para que te aconseje.

NO puedes realizar la Dieta que Imita el Ayuno si tomas insulina, metmorfina o medicinas similares.

Estrategia alimentaria para pacientes a quienes se ha diagnosticado y se han curado de un tumor

La genética puede aumentar las probabilidades de padecer un cáncer. Si tienes mutaciones heredadas en ciertos genes, la estadística juega en tu contra y la predisposición a padecer ciertos tipos de cáncer son altas.

Además, si tienes una alimentación basada en una alta ingesta de proteínas y de grasas saturadas, aumentas las probabilidades de que tus células tengan mutaciones que provoquen la aparición de enfermedades como el cáncer y aceleren el envejecimiento. Por esta razón no deberías seguir una dieta basada en carne y grasas animales.

La Dieta que Imita el Ayuno y una alimentación adecuada te puede ayudar a reducir la probabilidad de que reaparezca la enfermedad y que ésta no aparezca nunca.

Estas son las pautas que aconseja el profesor Valter Longo para que no vuelva a reaparecer la enfermedad:

Seguir una dieta pescetariana.

Reducir el consumo de pescado a una frecuencia de 2 veces por semana y el resto de nutrientes de fuentes vegetales.

No tomar productos lácteos ni carne.

Mantener lo más bajo posible el azúcar en sangre. Reducir al mínimo los azúcares, incluido el pan y la pasta.

Mantener un IMC -índice de masa corporal- adecuado.

Realizar ejercicio físico.

Seguir la Dieta que Imita el Ayuno de 5 días:

Cada 3 meses si gozas de buena salud y tienes perímetro abdominal y peso adecuados.

Cada mes si padeces alguna enfermedad y estás fuera del peso ideal.

Tomar todos los nutrientes necesarios, vitaminas, minerales, ácidos grasos, esenciales, etc. de:

Legumbres y hortalizas.

Pescado con abundancia de omega 3/6.

Consultar al oncólogo si puedes tomar durante varias semanas y a diario 6 gr. de vitamina C por vía oral en sus formas liposomal o Ester-C que limitan los efectos colaterales gastrointestinales.

Ingerir grasas buenas como el aceite de oliva, aceite de coco o frutos secos.

Reducir al mínimo las grasas saturadas, incluidas las de origen vegetal.

Evitar en lo posible el alcohol.

El profesor Valter Longo ha conseguido demostrar que la Dieta que Imita el Ayuno es un opción a tener en cuenta cuando te diagnostican un cáncer y tienes que seguir un tratamiento con quimioterapia. Tanto por como reduce los efectos secundarios, como por su posible remisión.

El único efecto secundario de seguirla es beneficioso, se pierde peso. Además, con ausencia de glucosa en sangre, el cuerpo entra en cetosis, que tiene efectos antiinflamatorios y permite limpiar y liberar de grasa el hígado y el páncreas.

Para acercar la Dieta que Imita el Ayuno a pacientes oncológicos, el profesor Valter Longo fundó una empresa que comercializa la dieta con el nombre Chemolieve, con el patrocinio del National Center Institute. Se emplea a día de hoy en la Clínica Mayo, en el hospital San Martino de Génova, en la Norrys Cancer Center de la USC y en el Laiden University Medical Center. Otros diez hospitales están a la espera de conseguir fondos.

◆◆◆

CAPÍTULO 4

LA DIETA PROLON

“La mejor de todas las medicinas es el reposo y el ayuno”

Benjamin Franklin.

Valter Longo fundó la compañía L-Nutra que desarrolló la Prolon, una serie de productos para poder realizar la Dieta que Imita el Ayuno.

Se han necesitado $ 36 millones y 20 años de investigación para crear Prolon FMD.

El 10 de julio del 2018 se convirtió en la primera compañía que comercializa un producto para optimizar la salud humana que ha recibido una patente de la Oficina de patentes y Marcas Comerciales de los Estados Unidos.

Esta patente refleja que la Dieta Prolon es la mejor manera de realizar la Dieta que Imita el Ayuno para promover la regeneración celular y reducir los biomarcadores de enfermedades relacionadas con la edad.

Es importante destacar que el profesor Valter Longo no busca un beneficio económico con la dieta Prolon, ya que invierte la mayor parte de las ganancias en ensayos clínicos para seguir demostrando las bondades de su Dieta y desarrollar nuevos productos.

Además, la compañía L-Nutra dona el 60% de los beneficios  a la Fundación CreateCures que a su vez lo dona a la investigación médica y organizaciones benéficas que se dedica a mejorar la salud y el bienestar.

Entre los próximos lanzamientos de L-Nutra destacan Chemolieve, un tratamiento  dietético para reducir los efectos secundarios de la quimioterapia y potenciar su eficacia.

Otro producto que verá la luz a finales del 2018 es Fast Bar, una barrita que reemplaza una comida tras un ayuno de 12 horas una vez realizado un ciclo de la Dieta Prolon para ampliar sus beneficios en el tiempo.

También tienen previsto lanzar productos para tratamientos dietéticos de la diabetes, del Alzheimer y de la enfermedad autoinmune.

Sin duda, la compañía se va a beneficiar de la subvención de 10 millones de dólares que el National Institute of Aging en el 2018 ha otorgado al grupo de investigadores de la USC Longevity Institute encabezado por Valter Longo y a la Universidad de Harvard para seguir investigando los efectos de la Dieta que Imita el Ayuno en la protección de ciertas enfermedades y el envejecimiento.

Si vas a realizar la Dieta que Imita el Ayuno recomiendo que adquieras los productos de Prolon si te puedes permitir pagar el precio. El coste es el siguiente:

Ciclo de 5 días tiene un coste de 249 $ (214 €).

3 o más ciclos de 5 días, un coste de 225 $ (193 €) por cada ciclo.

Sin duda es un coste que no todas las personas que quieran seguir la Dieta que Imita el Ayuno se pueden permitir, aunque es cierto que vas a ahorrar en la compra de comida durante los días que realizas la Dieta.

De ahí el motivo principal para escribir este libro. Poder informar a las personas que no puedan permitirse costearse la Dieta Prolon y quieran obtener los beneficios de seguir la Dieta que Imita el Ayuno.

Plan de comidas de Prolon

Vamos a analizar con detalle los alimentos que incluye Prolon, la distribución de macronutrientes y las calorías diarias.

Programa de comidas Prolon días 1, 2 y 3

DIA 1

DIA 2

DIA 3

DESAYUNO

Té

L-Bar nueces

Aceite de Algas

Té

L-Bar nueces

Té

L-Bar nueces

COMIDA

Sopa de tomate

Aceitunas

Galleta de semillas

1 cápsula NR-3

Crema de champiñones

Aceitunas

1 cápsula NR-3

Sopa de tomate

Galleta de semillas

1 cápsula NR-3

MERIENDA

Té

L-Bar nueces

Té

Aceitunas

Té

CENA

Sopa minestrone

L-Bar chocolate

1 cápsula NR-3

Sopa de quinoa y minestrone

L-Bar chocolate

1 cápsula NR-3

L-Bebida

Sopa minestrone

1 cápsula NR-3

L-Bebida

Programa de comidas Prolon días 4 y 5

DIA 4

DIA 5

DIA 6

No lo incluye

DESAYUNO

Té

L-Bar nueces

Té

L-Bar nueces

Aceite de Algas

Zumo de frutas

COMIDA

Sopa de vegetales

Aceitunas

1 cápsula NR-3

Sopa de tomate

Galleta de semillas

1 cápsula NR-3

Sopas y comidas ligeras: arroz y pasta con pequeñas cantidades de carne, pescado y legumbres.

MERIENDA

Té

Aceitunas

Té

CENA

Sopa de quinoa y minestrone

L-Bar chocolate

1 cápsula NR-3

L-Bebida

Sopa de minestrone

1 cápsula NR-3

L-Bebida

Alimentos que incluye Prolon:

Sopa de tomate: harina de arroz, tomate concentrado, almidón de patata, dados de tomates secos, cebolla, aceite de oliva, sal (800 mg), extracto de levadura, albahaca y perejil.

Sopa minestrone: escamas de patata, harina de arroz, patata deshidratada, judías, guisantes deshidratados, zanahoria, cebolla, puerro, col/repollo, aceite de oliva, zanahoria en polvo, caldo de verduras (sal, extracto de soja, apio, ajo, zanahoria, aceite de girasol), tomate, apio, extracto de levadura, sabor natural, espinaca en polvo, perejil y cúrcuma.

Sopa de quinoa y minestrone: quinoa, harina de arroz, escamas de patata, guisantes, extracto de levadura, col o repollo, zanahoria, cebolla, calabacín, sabor natural, tomate, ajo, albahaca, polvo de espinacas, polvo de col/repollo, polvo de brócoli, salvia, apio, polvo de semillas de apio, y cúrcuma.

Sopa de vegetales: cebolla, harina de arroz, inulina (fibra vegetal), tomate, zanahoria, pimiento rojo, puerro, almidón de patata, espinacas, aceite de oliva, albahaca, sal y perejil

Crema de champiñones: harina de arroz, zanahoria, polvo de champiñones deshidratados, inulina (fibra vegetal) champiñones, sal, extracto de levadura, almidón de patata, aceite de oliva, perejil, sabor natural.

L-Bar nueces: harina de almendra, mantequilla de nuez macadamia, miel, pacana (nuez americana), coco, extracto de vainilla, sal marina, vitamina C, acido cítrico y tocoferol.).

L-Bar chocolate: inulina, mantequilla de almendras, arroz marrón, cacao en polvo natural, almendra, chocolate chips (azúcar, licor de chocolate, mantequilla de cacao, lecitina de soja), avena, jarabe de arroz marrón, aceite de semilla de lino, almidón hidrolizado de arroz, zumo de uva y sal.

Galleta de semillas: semillas de lino, semillas de girasol, levadura nutricional, vinagre de sidra de manzana, semillas de cáñamo, semillas de calabaza, cebolla en polvo, sal marina, eneldo y pimienta negra

Aceitunas: aceitunas (de Sevilla y alrededores), sal y ácido láctico

L-Bebida: glicerina natural vegetal, agua purificada, y sorbato de potasio (conservante).

Aceite de algas: aceite de algas, aceitunas, gelatina, agua purificada.

1 cápsula NR-3:

Compuesto

Cantidad

% VRN

L-Cysteine

79,8 mg.

-

Gluconato de zinc

5,5 mg.

55

Metionina

19,8 mg.

-

Vitamina C

19,8 mg.

25

Levadura enriquecida con selenio

28 mcg.

51

Vitamina E

3,3 mg.

27

MSM (Metilsulfonilmetano)

6 mg.

-

Vitamina PP

6 mg.

37

Vitamina B12

0,6 mcg.

24

Vitamina B1

0,46 mcg.

42

Vitamina B2

0,5 mg.

36

Betacaroteno Vitamina A 10 %

0,2 mg.

25

Acido fólico

67 mcg.

33

Vitamina H biotina

0,05 mg.

-

Gluconato de cobre

0,6 mg.

60

Vitamina B5

2 mg.

33

Vitamina B6

0,7 mg.

50

Calorías y distribución de macronutrientes de la Dieta Prolon

Calorías y distribución de macronutrientes dieta Prolon

Proteínas

Grasas

Hidratos de carbono

Calorías

Día 1

26 (13%)

70 (36%)

98 (51%)

1.111

Día 2

15 (12%)

36 (28)

79 (61%)

690

Día 3

18 (13%)

39 (29%)

77 (57%)

730

Día 4

14 (11%)

36 (27%)

81 (62%)

690

Día 5

18 (13%)

40 (29%)

77 (57%)

736

El profesor Valter Longo en su libro “La Dieta de la Longevidad, comer bien para vivir sano hasta los 110 años” nos indica cual debe ser la pauta para realizar la Dieta que Imita el ayuno:

Día 1: se deben ingerir unas 1.100 calorías siendo 500 calorías provenientes de carbohidratos complejos (verduras como brócoli, tomates, zanahoria, setas, etc.) y 500 calorías provenientes de grasas sanas (nueces, almendras, avellanas, aceite de oliva, etc.). También indica que 25 gr. de proteínas deben ser de origen vegetal.

Días 2 al 5: se deben ingerir unas 400 calorías provenientes de carbohidratos complejos (verduras como brócoli, tomates, zanahoria, setas, etc.) y 400 calorías provenientes de grasas sanas (nueces, almendras, avellanas, aceite de oliva, etc.).

Vemos que en la dieta Prolon las calorías de los días 2 al 5 son algo menores, pero hay que tener en cuenta que cuándo cocemos los alimentos el cuerpo quema menos calorías que si los tomamos crudos y con ese margen a la baja se asegura de no sobrepasar los límites establecidos.

Alimentos que no utilizo en mi Dieta que Imita el Ayuno con respecto la dieta Prolon

Algunos alimentos que usa Prolon en su dieta, no los incluyo porque no he encontrado ninguna referencia del profesor Valter Longo en su libro, ni en ninguna de sus declaraciones para hacerlo.

Entiendo que Prolon los incluye para darle buen sabor y ligar los alimentos. Si pagas más de 200 $ por unas comidas de tamaño muy reducido y aún por encima tienen mal sabor, comercialmente no sería una buena estrategia para que el cliente comprase de nuevo la dieta.

Seguro que las cantidades que incluyen son muy pequeñas, pero si las tienes en cuanta cuándo hagas la Dieta que Imita el Ayuno en casa, corres el riesgo de salir de la cetosis por ser alimentos ricos en azúcar. Además es muy fácil caer en la tentación de pasarte con esos alimentos dulces.

Los ingredientes que no incluyo son por ejemplo miel, coco, zumo de uva, mantequilla de cacao, licor de chocolate, azúcar, extracto de vainilla o conservantes.

Al no incluirlos puede diferir la distribución de macronutrientes de la Dieta que Imita el Ayuno que te propongo con respecto a la dieta Prolon, pero es una variación muy pequeña, sobre un 5% en la mayor desviación.

La ventaja es que te aseguras que no vas a salir del estado de cetosis.

Analizo siempre el nivel que tengo cuándo hago la Dieta y es el máximo. Te recomiendo que hagas lo mismo. Puedes comprar unas tiras reactivas en la farmacia y ver cuál es tu nivel. Son económicas, unas 20 tiras que te servirían para 4 ciclos cuestan sobre unos 4 € (4,64 $).

Cuánto más tiempo estés en cetosis, menos hambre vas a tener y más grasa vas a quemar, sobre todo grasa abdominal, con la consiguiente pérdida de peso.

◆◆◆

CAPÍTULO 5

MI PROPUESTA DE LA DIETA QUE IMITA EL AYUNO

"El ayuno terapéutico no es una cura mística o mágica. Funciona porque el cuerpo tiene la capacidad de sanar cuando se eliminan los obstáculos para la curación. La salud es el estado normal. La mayoría de las enfermedades crónicas es la consecuencia inevitable de vivir un estilo de vida que coloca los factores estresantes que causan enfermedades en el organismo humano. El ayuno le da al cuerpo un interludio sin esos factores de estrés para que pueda reparar rápidamente o lograr la curación que de otro modo no podría ocurrir en el estado de alimentación”

Doctor Joel Fuhrman

El 95% de los alimentos que incluyo son los mismos que usa la dieta Prolon.

El resto, como ya comenté, no los uso porque no son necesarios para hacer la dieta y Prolon los incluye para darle buen sabor y textura a los alimentos o para mantener la conservación de los alimentos.

Un alimento que no uso es el kale. Prolon lo usa en las barritas y los mezcla con  las semillas. La razón por la que no lo incluyo es porque no es fácil de conseguir en muchos países o lugares y mi intención con la dieta es que se puedan conseguir la mayoría de los ingredientes con cierta facilidad. Además, no me gusta el kale en los minestrone o las sopas por su textura y sabor. De todas formas en tabla que te regalo puedes incluirla en las recetas.

Tampoco incluyo la bebida L-drink que se compone de glicerina natural vegetal al 100%, es decir, un componente extraído de aceite de palma, de coco o de soja. La que he encontrado es un 99%  pura pero el 1% restante suele incluir trazas de disolventes con lo que no la recomiendo. Sólo aporta 20 calorías en forma de carbohidratos.

Al no incluir esas 20 calorías de la bebida L-drink de glicerina se producen estas mínimas diferencias en calorías y composición de macronutrientes con respecto a Prolon. Puedes sustituirla por agua de coco.

Las calorías son menores que las teóricas de 1.100 del primer día y las 800 de los días 2 al 5. Es debido a que los cálculos están realizados sobre ingredientes crudos que la cocinarlos favorecen la digestión y el número de calorías finales es más alto además porque no incluyo la bebida L-drink.

Programa de comidas para hacer la Dieta que Imita el Ayuno días 1, 2 y 3

DIA 1

DIA 2

DIA 3

DESAYUNO

Té

Almendras (12 gr.)

Nueces (8 gr.)

Nueces de macadamia (8 gr.)

Aceite de algas

Té

Almendras (9 gr.)

Nueces (8 gr.)

Nueces de macadamia (13 gr.)

Té

Almendras (14 gr.)

Nueces (10 gr.)

Nueces de macadamia (12 gr.)

COMIDA

Sopa de tomate

Aceitunas (15gr.)

Semillas de girasol Semillas de calabaza

Semillas de cáñamo

Semillas de lino

Pimienta negra

Eneldo

Crema de champiñones

Aceitunas (15 gr.)

1 cápsula vitaminas

Sopa de tomate

Semillas de girasol

Semillas de calabaza

Semillas de cáñamo

Semillas de lino

Pimienta negra

Eneldo

MERIENDA

Té

Almendras (12 gr.)

Nueces de macadamia (8 gr.)

Nueces (8 gr.)

Té

Aceitunas (15 gr.)

Té

CENA

Sopa minestrone

Almendras (12 gr.)

Nueces de macadamia (8 gr.)

Nueces (8 gr.)

1 cápsula vitaminas

Sopa de quinoa y minestrone

Almendras (6 gr.)

Nueces de macadamia (7 gr.)

Nueces (6 gr.)

Sopa minestrone

Programa de comidas para hacer la Dieta que Imita el Ayuno días 4 y 5

DIA 4

DIA 5

DIA 6

(transición)

DESAYUNO

Té

Almendras (11 gr.)

Nueces (5 gr.)

Nueces de macadamia (7 gr.)

Té

Almendras (14 gr.)

Nueces (9 gr.)

Nueces de macadamia (12 gr.)

Aceite de algas

Zumo de frutas

COMIDA

Sopa de vegetales

Aceitunas (22 gr.)

1 cápsula vitaminas

Sopa de tomate

Semillas de girasol Semillas de calabaza

Semillas de cáñamo

Semillas de lino

Pimienta negra

Eneldo

1 cápsula vitaminas

Sopas y comidas ligeras: arroz y pasta con pequeñas cantidades de carne, pescado y legumbres.

MERIENDA

Té

Aceitunas (15 gr.)

Té

CENA

Sopa de quinoa y minestrone

Almendras (12 gr.)

Nueces (7 gr.)

Nueces de macadamia (6 gr.)

Sopa de minestrone

Incluir un suplemento de omega3/6.

Agua la que se quiera.

La cantidad de aceite de algas los días 1 y 5 es de 210 mg.  y el té una taza .

Calorías y distribución de macronutrientes en mi propuesta de la Dieta que Imita el Ayuno

Proteínas

Grasas

Hidratos de carbono

Calorías

Día 1

29 (15%)

74 (39%)

84 (45%)

1.051

Día 2

16 (13%)

41 (32%)

72 (56%)

686

Día 3

21 (15%)

41 (30%)

76 (55%)

714

Día 4

16 (13%)

40 (32%)

71 (56%)

672

Día 5

21 (15%)

41 (30%)

76 (55%)

713

◆◆◆

CAPITULO 6

COMPOSICIÓN DE MACRONUTRIENTES PARA CADA RECETA DE MI PROPUESTA DE LA DIETA QUE IMITA EL AYUNO

"El ayuno es el mejor remedio: el médico que está dentro".

Philippus Paracelsus

Sopa de tomate

Sopa de tomate

Cantidad

(gramos)

Calorías

Proteína

Grasa

CH

Cebolla

30

12,60

0,28

0,02

3,03

Tomate

150

27,00

1,32

0,30

5,88

Agua

25

-

-

-

-

Aceite de oliva

0,5

4,42

0,00

0,50

0,00

Perejil

3

1,08

0,09

0,02

0,19

Albahaca

2

0,54

0,05

0,01

0,09

Pimienta negra y sal

2

5,10

0,22

0,07

1,30

Fécula de patata

15

48,99

-

-

12,14

Harina de arroz

12

42,00

1,06

0,19

8,93

CH: Carbohidratos

Lavamos los tomates y pelamos las cebollas.

Ponemos un poco de agua en una olla y cuando rompa a hervir ponemos los tomates a escaldar. Sólo un minuto ya que no queremos que se cocine, solo pelarlo con facilidad. Después de lo sacamos y lo pasamos por agua fría. Esperamos a que se enfríe y pelamos.

Cortamos los tomates ya pelados en trozos pequeños y reservamos.

Cortamos la cebolla muy fina y a fuego medio la pochamos con el aceite de oliva en una olla con cuidado para que no se queme y quede cristalina.

Añadimos los tomates picados, el perejil, la albahaca, la sal, la pimienta, la fécula de patata y la harina de arroz, removemos bien para mezclar todos los ingredientes.

Añadimos el agua y dejamos hervir no más de 20 minutos, removemos de vez en cuando. Rectificamos la sal.

Si te gusta encontrar “tropezones” en la sopa la dejamos como está.

Si prefieres una textura más homogénea, la pasas por la batidora, y si quieres una aún más fina la puedes pasar por el colador.

Sopa minestrone

Sopa minestrone

Cantidad

(gramos)

Calorías

Proteína

Grasa

CH

Judías verdes

25

7,75

0,46

0,03

1,78

Zanahoria

45

18,45

0,42

0,11

4,31

Apio

45

6,30

0,31

0,08

1,34

Repollo/col

40

9,60

0,36

0,06

1,71

Ajo

2

2,98

0,13

0,01

0,66

Tomate

25

4,50

0,22

0,05

0,98

Espinaca

10

2,30

0,29

0,04

0,36

Puerro

45

27,45

0,68

0,14

6,53

Cebolla

40

16,80

0,37

0,03

4,04

Guisantes

8

6,48

0,43

0,03

1,16

Patata

25

26,00

0,42

0,60

4,84

Perejil

5

1,80

0,15

0,04

0,32

Cúrcuma

1

3,54

0,08

0,10

0,65

Caldo de verduras

200

6,00

0,20

0,40

0,60

Aceite de oliva

0,5

4,42

-

0,50

-

Pelamos la zanahoria, el calabacín, la patata, la cebolla y el ajo.

Lavamos bien el apio, las judías, el repollo/col, la espinaca y el puerro.

Cortamos en daditos pequeños el calabacín, la zanahoria, la patata, las judías y el puerro. Cortamos muy fino el repollo y las espinacas. Los guisantes los dejamos enteros.

Ponemos un poco de agua en una olla y cuando rompa a hervir ponemos los tomates a escaldar. Sólo un minuto, ya que no queremos que se cocine, solo pelarlo con facilidad. Después de lo sacamos y lo pasamos por agua fría. Esperamos a que se enfríe y pelamos.

Picamos el ajo y la cebolla muy fina. En una olla ponemos el aceite y cuándo esté caliente (no demasiado), rehogamos el sofrito durante 5 ó 6 minutos a fuego medio y procurando que no se queme.

Añadimos el resto de los ingredientes y rehogamos para que se vayan dorando y se mezclen los sabores. Le agregamos la cúrcuma y el perejil.

Por último le añadimos el caldo de  verduras y lo dejamos cocer unos 20 minutos con la tapa de la olla cerrada. El caldo de verduras ya incorpora la sal.

◆◆◆

Sopa minestrone y quinoa

Sopa minestrone y quinoa

Cantidad

(gramos)

Calorías

Proteína

Grasa

CH

Quinoa

9

33,66

1,18

0,52

6,20

Harina de arroz

15

52,50

1,32

0,23

11,16

Patata

18

18,72

0,30

0,43

3,48

Guisantes

15

11,55

0,78

0,06

2,06

Col/repollo

10

2,40

0,14

0,01

0,56

Zanahoria

22

9,02

0,20

0,05

2,11

Calabacín

15

2,40

0,18

0,03

0,50

Cebolla

18

7,56

0,17

0,01

1,82

Tomate

25

4,50

0,22

0,05

0,98

Ajo

2

2,98

0,13

0,01

0,66

Espinacas

10

2,30

0,29

0,04

0,36

Albahaca

1

0,27

0,03

0,01

0,04

Salvia

0,5

1,75

0,04

0,01

0,37

Apio

10

1,40

0,07

0,02

0,30

Caldo de verduras

170

5,10

0,17

0,34

0,51

Cúrcuma

0,5

1,77

0,04

0,05

0,32

Pelamos la zanahoria, el calabacín, la patata, la cebolla y el ajo.

Lavamos bien el apio, las judías, el repollo/col, la espinaca y el puerro.

Cortamos en daditos pequeños el calabacín, la zanahoria, la patata, las judías y el puerro. Cortamos muy fino el repollo y las espinacas. Los guisantes los dejamos enteros.

Ponemos un poco de agua en una olla y cuando rompa a hervir ponemos los tomates a escaldar. Sólo un minuto ya que no queremos que se cocine, solo pelarlo con facilidad. Después de lo sacamos y lo pasamos por agua fría. Esperamos a que se enfríe y pelamos.

y lo cortamos todo en daditos. Escaldamos el tomate para retirarle la piel con facilidad y lo troceamos en dados.

Picamos el ajo y la cebolla muy fina. En una olla ponemos el aceite y cuándo esté caliente (no demasiado), rehogamos el sofrito durante 5 ó 6 minutos a fuego medio y procurando que no se queme.

Añadimos el resto de los ingredientes junto con la quinoa y la harina de arroz y rehogamos para que se vayan dorando y se mezclen los sabores. Le agregamos, la cúrcuma, la albahaca y la salvia. Por último le añadimos el caldo de  verduras y lo dejamos cocer unos 20 minutos con la tapa de la olla cerrada. El caldo de verduras ya incorpora la sal.

Si haces más cantidad para más días, conviene añadir agua para calentarlo.

◆◆◆

Crema de champiñones

Crema de champiñones

Cantidad

(gramos)

Calorías

Proteína

Grasa

CH

Champiñones

50

11,00

1,55

0,17

1,64

Zanahoria

30

12,30

0,28

0,07

2,87

Aceite de oliva

2

17,68

-

2,00

-

Almidón de patata

15

48,99

-

0,00

12,14

Harina de arroz

20

70,00

1,76

0,31

14,88

Perejil

0,5

0,18

0,01

0,00

0,03

Agua

125

-

-

-

-

Lavamos muy bien los champiñones retirando el tallo si es preciso.

Pelamos la zanahoria. Cortamos muy fino en láminas los champiñones y la zanahoria.

Pochamos en una olla con aceite a fuego bajo la zanahoria hasta que esté blandita. Añadimos los champiñones y mezclamos para integrar los sabores. Cuándo la mezcla esté doradita añadimos la harina de arroz y el almidón de patata pero removiendo bien para que se integren. Añadimos el perejil.

Cuándo la mezcla esté bien integrada, agregamos el agua y dejamos cocer 15 minutos a fuego medio con la tapadera de la olla puesta.

Pasamos la mezcla por una batidora y si queremos una textura más fina la pasamos por el colador.

◆◆◆

Sopa de vegetales

Sopa de

vegetales

Cantidad

(gramos)

Calorías

Proteína

Grasa

CH

Harina de arroz

10

35,00

0,88

0,16

7,44

Cebolla

10

4,20

0,09

0,01

1,01

Tomate

22

3,96

0,19

0,04

0,86

Zanahoria

20

8,20

0,19

0,05

1,92

Puerro

20

12,20

0,30

0,06

2,90

Almidón de patata

18

58,79

-

-

14,56

Aceite de oliva

2

17,68

0,00

2,00

0,00

Espinacas

15

3,45

0,43

0,06

0,54

Perejil

1

0,36

0,03

0,01

0,06

Caldo de verduras

250

7,50

0,25

0,50

0,75

Albahaca

1

0,27

0,03

0,01

0,04

Lavamos el tomate, el puerro, las espinacas. Pelamos la zanahoria y la cebolla.

Picamos muy fino el tomate, la cebolla, el puerro y la zanahoria. Troceamos el perejil y las espinacas.

En una olla con aceite de oliva sofreímos a fuego medio la cebolla picada para que no se queme. Agregamos la zanahoria, el puerro, el tomate y las espinacas.  Rehogamos y mezclamos bien todo para que se integren los sabores. Agregamos el perejil y la albahaca. El caldo de verduras ya incorpora la sal.

Dejamos que se haga 5 minutos y añadimos a la mezcla la harina de arroz y el almidón de patata, removemos muy bien para que no nos queden grumos.

Cuándo vemos que la mezcla está integrada, añadimos el caldo de verduras. Dejamos cocer 20 minutos a fuego medio.

Semillas

Semillas

Cantidad

(gramos)

Calorías

Proteína

Grasa

CH

Eneldo

3

10,35

0,47

0,45

1,57

Semillas de girasol

9

52,38

1,74

4,48

2,17

Semillas de calabaza

9

52,38

2,20

4,10

1,28

Semillas de cáñamo

5

29,60

1,65

2,20

0,63

Semillas de lino

8

42,72

1,46

3,37

2,31

Pimienta negra

2

5,10

0,22

0,07

1,30

Las semillas no se deben de consumir enteras, hay que molerlas.

Para molerlas o bien lo hacemos a mano con un mortero o cualquier otro tipo de procesador de alimentos incluido un molinillo de café, o bien con algún aparato eléctrico.

Se pueden moler hasta convertirlas en un polvo fino o que queden un poco más gruesas, pero no es bueno molerlas demasiado para que no se calienten y pierdan propiedades.

La idea es usarlas en las sopas o las cremas junto con la pimienta negra y el eneldo o bien tomarlas solas.

Se deben de conservar en un recipiente hermético y opaco, en un sitio fresco o incluso en la nevera.

Si no queremos usarla en los platos otra opción es crear una pasta.

Para ello primero lavar las semillas para quitar el polvo que puedan tener y escurrirlas bien para eliminar el agua.

En una sartén, ponemos las semillas y sin parar de remover para que no se quemen, esperamos a que se sequen y se tuesten un poco. Algunas se empezaran a hinchar.

Ponlas en un procesador de alimentos cuando se hayan enfriado un poco y tritura poco a poco de cada vez.

Para que las semillas no se calienten demasiado ni salga el aceite hay que dejar enfriar y reposar las semillas entre cada vez que tritures los ingredientes.

Puedes agregar el eneldo y la pimienta negra al final.

El resultado debería ser una crema suave y homogénea.

Caldo de verduras

Hay una manera muy práctica de tener caldo de verduras para cocinar las recetas toda la semana y es congelar el caldo de verduras.

Ingredientes:

Aceite de oliva: 3 cucharadas

300 gr. de puerro, 100 gr. de apio, 300 gr. de zanahoria, 200 gr. de cebolla, 100 gr. calabaza, 3 dientes grandes de ajo.

Sal: 200 gr

Perejil: 1 manojo

Cúrcuma: 1 cucharada pequeña

Romero seco: ½ cucharada pequeña

Laurel: 1 hoja

Calientas el aceite de oliva a fuego medio alto, en una olla grande o en una sartén honda.

Añades la cebolla cortada, el puerro cortado fino y el ajo cortado en láminas. Salteas unos 7 minutos hasta que las verduras estén traslúcidas. Añades la zanahoria cortada en láminas, la calabaza cortada en cubos y  el apio cortado fino. Añades la sal y el perejil cortado fino, el romero, la cúrcuma y el laurel.  Remueves muy bien y salteas hasta que las verduras estén reblandecidas.

Tapas la olla y bajas el fuego al mínimo. Lo dejas cocer durante 1 hora y media más o menos hasta que las verduras comiencen a soltar todo su jugo. Remueves de vez en cuando.

Destapas y subes el fuego hasta dejar que el agua se evapore por completo.

Trituras todas las verduras en un procesador de alimentos para obtener una pasta lo más fina posible.

Dejar enfriar y lo viertes en tarros de cristal. Lo guardas en el congelador y vas cogiendo una cucharada cuando lo necesites. Dura unos 6 meses.

◆◆◆

CAPÍTULO 7

PREGUNTAS FRECUENTES SOBRE LA DIETA QUE IMITA EL AYUNO

Los periodos en los que no se ingieren alimentos sólidos activan la autofagia, lo que tiene dos ventajas: de un lado, las células digieren y reutilizan el material proteico. De otro lado, se estimula la degradación de moléculas de proteínas y orgánulos defectuosos, como las mitocondrias celulares. En este sentido, el ayuno puede ser un remedio terapéuticamente eficaz.

Yoshinori Ohsumi Premio Nobel de Medicina 2016

¿Quién puede hacer la Dieta que Imita el Ayuno?

Adultos sanos, de peso normal o con sobrepeso de entre 18 y 70 años. Si tienes dolores de cabeza o un poco de cansancio, tomar un poco de zumo de fruta.

Las personas de más de 70 años la pueden seguir, pero sólo si tienen sobrepeso, y se necesita el seguimiento de un médico.

¿Quién no debe hacer la Dieta que Imita el Ayuno?

Mujeres embarazadas o en período de lactancia.

Personas con peso muy bajo o con niveles muy bajos de masa muscular.

Personas de más de 70 años sin sobrepeso o muy débiles.

Personas con enfermedades -diabetes, cáncer, dolencias cardiovasculares, autoinmunes, neurodegenerativas, etc.-, deben de consultar con su médico siempre.

Si estás tomando fármacos debes de consultar a tu  médico. Si lo autoriza, puedes no tomar medicamentos los cinco días que dure la Dieta.

No hacer nunca la Dieta con insulina o fármacos para bajar los niveles de azúcar. Es una combinación letal por los bajos niveles de azúcar que te puede provocar. Es obligatorio que lo consultes con tu médico.

Personas con raras mutaciones que inhiben la producción de glucosa a partir del glicerol o de los aminoácidos.

No hacerla si haces deporte, ni en entrenamientos, ni en competición, te podrías desmayar. Como mucho caminar rápido.

Personas que estén tomando medicamentos para tratar la diabetes 1 ó 2.

Tienes fiebre, diarrea, tos, o síntomas de alguna infección.

Tienes alguna restricción dietética.

Eres alérgico a las nueces, anacardos, almendras, nueces de macadamia, otros frutos secos o a algún vegetal.

¿Cada cuánto tiempo hacer la Dieta que Imita el Ayuno?

Una vez al mes si tienes sobrepeso con al menos dos factores de riesgo de enfermedades como el cáncer, diabetes, enfermedades cardiovasculares o neurodegenerativas.

Una vez cada dos meses para personas con peso normal y al menos dos factores de riesgo de enfermedades como el cáncer, diabetes, enfermedades cardiovasculares o neurodegenerativas.

Una vez cada tres meses para personas con peso normal y al menos un factor de riesgo de enfermedades como el cáncer, diabetes, enfermedades cardiovasculares o neurodegenerativas.

Una vez cada cuatro meses en personas sanas, con alimentación normal y que practican poco deporte.

Una vez cada seis meses en personas sanas, con alimentación correcta y que practican deporte de forma habitual.

¿Cuándo comenzar la Dieta que Imita el Ayuno?

Es buena idea comenzarla el domingo por la noche y terminar el viernes por la noche. Así el viernes por la noche puedes volver a la dieta de la transición y el sábado por la noche a la alimentación normal.

¿Qué precauciones debo tomar antes de empezar la Dieta que Imita el Ayuno?

La semana anterior a la Dieta:

Comer 0,8 gramos diarios de proteínas con por kg. de peso, sobre todo pescado y vegetales.

Tomar suplementos de vitaminas y Omega-3 dos veces al día durante toda la semana.

Tomar una alimentación lo más completa posible.

¿Qué efectos secundarios puede tener la Dieta que Imita el Ayuno?

Dependiendo de cada persona puede dar lugar a sensación de debilidad o por el contrario de más energía.

Sensación de hambre los 2 ó 3 primeros días. A partir del segundo o tercer ciclo, esa sensación remite.

Dolor de cabeza leve o normal. A partir del segundo o tercer ciclo, se reduce mucho el efecto.

Algunas personas sienten un ligero dolor de espalda.

¿Qué precauciones tomar durante la Dieta que Imita el Ayuno?

Si vas a conducir ten cuidado, comprueba que no te afecte a hora de coger el volante.

¿Qué efectos positivos puedo esperar si hago la Dieta que Imita el Ayuno?

Efectos regenerativos.

Reducción de la grasa abdominal.

Reducción de los factores de riesgo de varias enfermedades y curación en algunos casos.

Piel más lustrosa, “más joven”.

Más energía y menos somnolencia.

Mayor lucidez mental.

Tendencia a evitar excesos en la alimentación, café, alcohol o dulces.

◆◆◆

CAPÍTULO 8

CONSEJOS Y EXPERIENCIA PERSONAL PARA REALIZAR LA DIETA QUE IMITA EL AYUNO

El ayuno puede ser la respuesta universal a múltiples formas de enfermedades y está arraigado en la herencia humana. En cierta forma, podemos decir que tenemos incorporado el instinto de ayunar.

Doctor Jason Fung

Realizar la Dieta que Imita el Ayuno durante 5 días no es fácil si partes de una alimentación poco adecuada.

Prescindir de alimentos procesados, de la carne y del pescado, de los alimentos con azúcar y del alcohol, requiere fuerza de voluntad y estar muy convencido de todos beneficios que trae consigo.

He realizado ciclos de 5 días de la Dieta que Imita el Ayuno cada mes desde noviembre del 2017 y te garantizo que cada vez me cuesta menos hacerla.

Además me ha servido para cambiar por completo mi alimentación. He conseguido eliminar los alimentos procesados, la carne y los lácteos. Algo que tal y como me alimentaba era impensable antes de hacer de forma regular la Dieta.

El primer día es duro, sobre todo la primera vez. Lo primero que te pide el cuerpo es tomar café y no se lo puedes dar. Aunque lo ideal es que tomes el té que indica la dieta, los dos primeros días de los primeros ciclos tomaría un café pero sin nada de leche. No puedes tampoco endulzarlo. Con el “mono” de la cafeína y sin ingerir muchos alimentos puedes tener la tentación de abandonar así que al principio puedes hacerte esa concesión.

La clave es pensar que estás ayunando, no haciendo una dieta. Para mí sería casi mejor llamarle El Ayuno que Imita la Dieta. Pensar que estás haciendo un ayuno te sirve para cuando tomas una sopa o un minestrone caliente, aunque sea muy poca cantidad, lo valores mucho.

No es lo mismo no comer nada y estar bebiendo agua a tomarte una crema de champiñones calentita y unos frutos secos.

Los alimentos saboréalos, toma cada cucharada como si fuese la última del día, con lentitud, aprecia que puedes comer algo caliente e incluso agradece en voz alta poder hacerlo.

El segundo día para mí es el más duro. Tienes oleadas de hambre pero te aseguro que se pasan. Cada vez que te venga una, bebe agua o tómate un té (sin azúcar por favor). Saborea también el té calentito y ese día tómate los que quieras.

El tercer día te encuentras mucho mejor. Los picos de hambre se reducen y te empiezas a encontrar con más energía.

El cuarto día es el mejor de todos. No tienes apenas hambre e incluso te apetece hacer ejercicio. No puedes hacer nada con un mínimo de intensidad pero yo suelo ir a caminar en llano unos 5 km. o hago yoga y te encuentras muy bien.

El quinto día tampoco tienes hambre. Estás ya en plena cetosis y es el día clave porque se maximizan los efectos regenerativos de la Dieta. Para mi es peor que penúltimo porque ya empiezas a pensar en lo que vas a comer al día siguiente. Antes consigues no pensar en eso porque faltan muchos días, pero sabiendo que te quedan unas horas acabas pensando en ello y ya no valoras tanto lo que comes. Es más, empiezas a no querer comerlo.

El sexto día es una fantasía. Los primeros alimentos que comas y que sabes que te gustan, tienen un sabor espectacular. Es un aspecto muy agradable de la Dieta, que te permita apreciar de verdad la comida que otros días comes por rutina y casi sin saborearla.

En este día hay que controlarse. A mí me cuesta pero es un día de transición y aunque puedes comer sin restricciones tiene que ser algo suave. No te metas un asado o una comilona al cuerpo o te vas a encontrar fatal.

Entre los efectos negativos que vas a notar es estreñimiento y puede ser que te pongas algo de mal humor. Hay que pensar que tu entorno no tiene la culpa que estés ayunando, así que intenta pensar en todo lo bueno que estás haciendo por tu salud.

Suelo empezar la Dieta el lunes por la mañana y la termino el sábado por la mañana. Otra opción es empezar el domingo por la noche y terminar el viernes a la cena.

Cocina los alimentos el domingo para los siguientes 3 días y mételos en la nevera o el congelador para el caso del caldo de verduras. Cocinar con hambre no es lo más recomendable. El miércoles por la noche prepara los platos de los dos últimos días y a la nevera.

Sobre todo los primeros ciclos no comas con nadie. Si ya es duro hacer el Ayuno, aún lo es más si tienes que ver cómo pasan platos de comida apetitosos por delante. Cuando lleves varios ciclos verás cómo no tienes ningún problema en comer acompañado.

Te garantizo que vas a adelgazar y que tu estado físico al cabo de unos meses va a mejorar mucho. Te va a ayudar a cambiar la forma que comías seguro. No te va a apetecer comer ciertos alimentos procesados y mucho menos meterte atracones de comida.

Si la haces de forma regular y padeces alguna enfermedad verás como mejoras. No olvides por favor consultar a tu médico siempre. Si ves que es reacio a que la hagas, busca a algún médico experto en medicina integrativa para que te ayude. No hagas nunca las cosas por tu cuenta porque si tomas medicamentos y padeces alguna enfermedad la Dieta puede ser contraproducente o incluso letal.

◆◆◆

CAPÍTULO 9

LA DIETA DE LA LONGEVIDAD

Desde una edad temprana he rechazado el uso de la carne y llegará el día en que hombres como yo, verán el asesinato de animales como ven el asesinato de personas.

Leonardo da Vinci

Realizar ciclos de la Dieta que Imita el Ayuno te puede ayudar a realizar un cambio en tus hábitos de alimentación. El profesor Valter Longo aconseja seguir la Dieta de la Longevidad, no es muy sacrificada de hacer. Puedes beber alcohol y café, y tendrás que comer más cantidad que antes, sólo que distintos alimentos.

Si te decides a seguirla es muy importante que lo consultes con tu médico.

La Dieta reduce los factores de riesgo de enfermedades como el Alzheimer, la diabetes, enfermedades cardiovasculares y autoinmunes o el cáncer.

Si eres de los que basan su satisfacción  y motivo de alegría del día en la comida, decirte que vas a ser igual de feliz que antes, sólo que con otra alimentación. Además aumentarás tus posibilidades de no desarrollar enfermedades, ver crecer a tus nietos y dedicarte durante muchos más años a lo que de verdad te gusta hacer, una vez que ya no tengas que trabajar.

¿La Dieta de la Longevidad es una dieta para perder peso?

No es una dieta para perder peso.

Si la sigues, y antes estabas ingiriendo calorías de más por el tipo de alimentación que tenías, seguro que te va a servir para perder kilos, pero su objetivo es mantenerte sano y con la ingesta de calorías necesarias.

Hay muchas dietas que te van a permitir bajar peso, pero te traerán consecuencias a tu salud, agravarán factores de riesgo de padecer ciertas enfermedades como el cáncer. Las dietas basadas en altos contenidos en proteínas y grasas pero  pobres en carbohidratos  es un claro ejemplo. Es de las más peligrosas para nuestra salud.

También una alimentación basada en proteínas y grasas saturadas provoca mutaciones en las células que aceleran el envejecimiento y provocan enfermedades.

Dietas para perder peso basadas en consumir muchas proteínas y muchas grasas saturadas son las peores para la salud. Provocan mutaciones en las células con el consiguiente envejecimiento y la aparición de enfermedades.

Esta dieta entra en contradicción con la idea de tomar más 5 ó 6 comidas diarias. Es complicado regular las calorías que ingieres en cada comida, lo que puede dar a lugar a que al final del año ganes peso por ingerir de más. Con menos comidas tienes mucho más control. Además no tendrás necesidad de hacer tantas comidas al día porque al comer más cantidad  y con mayor valor nutritivo en cada comida, tu cerebro no te va a enviar señales de tener hambre.

¿Tendré que comer menos comida?

Esta dieta no te va a obligar a comer menos, al contrario, comerás más pero diferentes alimentos. Por ejemplo, puedes comerte un plato de espagueti con queso que pese 360 gr. y que tenga 1.100 calorías mientras que uno con garbanzos, verduras y algo de pasta pese 770 gr. y tenga sólo 800 calorías y de las buenas para tu cuerpo.

¿Qué beneficios tiene seguir la Dieta de la Longevidad?

El principal es que nos a permitir estar más sanos durante más tiempo.

Reduce las posibilidades de padecer enfermedades asociadas al envejecimiento y consigue tener una “edad biológica” más baja que nuestra edad real.

Nos va a traer otros beneficios importantes, una disminución del:

Colesterol

Tensión arterial

Glucosa en sangre

Marcadores inflamatorios

Triglicéridos

¿Cuáles son los pilares de la Dieta de la Longevidad?

Alimentación basada en alimentos de origen vegetal y pescado:

Legumbres: alubias, lentejas, guisantes, garbanzos, etc. Tienen que ser la base de las proteínas que ingieras.

Hortalizas

Frutas

Pescado: limitarlo a 2 ó 3 comidas semanales y con bajo contenido en mercurio. A partir de los 65-70 años incluir más pescado para suplir la pérdida de masa muscular. Cuanto más omega 3/6 y vitamina B12 mucho mejor. Pescado con menos mercurio: sardinas, dorada, trucha, almejas, gambas, pescado blanco, etc.

Baja ingesta de proteínas: 0,7-0,8 gr. por kg de peso: Por ejemplo, si tu peso es de 60 kg., ingerir 42 gr. de proteínas. Si tu peso está sobre 90-100 kg, con 60 gr. diarios bastaría. El 80% de esa proteína se debe tomar en una sola comida para maximizar su síntesis muscular. Deben ser pocas proteínas animales, mejor pescado y muchos vegetales.

Estamos hablando de proteínas, no de comida con proteínas. Es importante tenerlo claro ya que puede provocarte desnutrición. Por ejemplo, 50 gr. de garbanzos contienen 5 gr. de proteínas.

Reducir las grasas malas: Reducir las grasas trans, saturadas e hidrogenadas.

Suplementos vitamínicos y minerales:

Cada 3 días 1 suplemento. La mayoría de los adultos no ingerimos suficientes cantidades de vitaminas A, E, K y D, potasio, calcio y magnesio. Hay estudios que indican que tomar suplementos vitamínicos puede reducir la posibilidad de tener cataratas o cáncer.

Para reducir los posibles efectos secundarios de estar metiendo al cuerpo vitaminas de más lo mejor es tomarlo cada tres días.

Suplemento de aceite de pescado para los omega3: te recomendaría las que tienen certificado IFOS (han superado estándares de calidad y pureza).

Comer lo mismo que nuestros antepasados: Claro está, siempre que los alimentos estén incluidas en esta dieta. Cuánto más variado mejor. Hasta que no podamos saber por medio de un análisis genético cuales son los alimentos que más nos convienen, tenemos que optar por guiarnos por la alimentación que seguían nuestros familiares.

No realizar muchas comidas al día:

Con peso o masa muscular normal o por debajo: tres comidas diarias y una merienda.

Con sobrepeso: dos comidas diarias y una merienda baja en azúcar y calorías.

En el caso de ancianos y personas enfermas es mejor tres comidas diarias y una merienda para evitar problemas digestivos.

Reducir el tiempo entre las comidas: 12 horas diarias o menos. Si desayunas a las 8  de la mañana haber terminado de cenar antes de las 20 h. Si pueden ser 10 horas de intervalo mucho mejor.

Mantener un perímetro abdominal adecuado:

Hombres: 90 cm.

Mujeres: 75 cm.

Precisiones para personas de más de 65-70 años:

Incluir en la dieta más pescado, más fruta y alimentos de origen animal como leche, huevos, queso o yogur. Con la edad se pierde masa muscular y hay que aumentar la ingesta de proteínas.

Es importante, además de la dieta, el ejercicio físico:

Ejercicio moderado entre 2 h. y 5 h. a la semana

Andar rápido 1 hora diaria

El mejor ejercicio es el que podamos incorporar en nuestra rutina hasta el final de nuestros días. En Okinawa, Japón, su población de centenarios mantiene su actividad física el mayor tiempo posible. Actividades como jardinería, danza, paseos o artes marciales las mantienen de por vida.

Si incorporas las pesas a tu ejercicio es mejor ingerir en una sola comida el 90% de las proteínas para estimular el crecimiento muscular.

◆◆◆